

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 11.350

Suscripción en Córdoba... Por un mes.... 2 Pesetas.
Por trimestre.. 5,50 "
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 2,50 "
Por trimestre.. 7 "

DOMINGO 19 DE JUNIO DE 1887.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXVIII.

ECOS DE MADRID.

Cuando los partidos políticos ofrecen labrar la felicidad del país; cuando los ministros explican los motivos que les impiden realizar lo que prometieron desde la oposición; cuando un elocuente orador nos pinta con mágica palabra los venturosos que seríamos gobernados por él, la gente esclama:

— ¡Todo eso es música!

Ah! si lo fuera otro gallo nos cantaríamos, porque la música por lo menos hace olvidar los sinsabores, aleja la tristeza ó la endulza, despierta en nuestra alma nobles y generosos sentimientos, y convierte en hermanos á los hombres, en esta sociedad de cuñados en que vivimos.

En los últimos días la música ha dominado, y gracias á ella hemos podido soportar el calor de la atmósfera y el de la política, dos combustibles capaces de quemar la sangre de los muchos que en este país, después de hacer lo que se les antoja, se quedan tan frescos.

Una sociedad que existe en Madrid con el modesto título de *El Gran Pensamiento*, lo que prueba que conoce á fondo la atmósfera, en que se desenvuelve, ha tenido, no la gran pero sí la feliz y plausible idea de celebrar un concurso ó certamen musical de bandas militares, bandas civiles, orfeones y bandas populares, llamemos así á las de guitarras y bandurrias.

El *Gran Pensamiento* sabe sin duda que la música doméstica á las fieras, y ha comenzado por regalar á la villa del oso interesantes audiciones musicales que dejarán grato recuerdo y se repetirán.

Esto tenemos que agradecer á la civilizadora asociación.

El concurso se ha celebrado en los Jardines del Retiro, ante un auditorio numeroso y escogido. Primero entraron en liza las bandas militares y los orfeones, después las bandas populares y las civiles.

Todos admirables, y crean los lectores que no exajeró. Todos se hicieron acreedores á los premios; pero como para cada sección había un premio 1.º, otro 2.º y otro 3.º, el Jurado tuvo que poner en prensa su juicio, aquilatarlo, y de este trabajo resultó que fueron premiados la Banda militar de Covadonga, la de Ingenieros y la de Zaragoza, la Banda civil de Murcia, la del Hospicio y la de San Bernardino de Madrid, los Orfeones de la Coruña, Bilbao y San Sebastián y la banda de bandurrias y guitarras del Nuevo Figaro.

Todas estas unidades musicales merecían primeros premios; pero como no había más que cuatro fué necesario distribuir los segundos y terceros.

Aquí ya hubo sus más y sus menos.

El Orfeón de la Coruña por su buen gusto, por la delicadeza de su estilo, por las bellas voces con que cuenta, mereció el primer premio; pero también el de San

Sebastián rayó á gran altura, y el de Bilbao no se quedó en zaga.

Los tres se hicieron acreedores al primer premio.

También se ha hecho caso omiso de la banda de Albacete, que cumplió bien y tiene verdadera importancia.

En estos casos es necesario echar la casa por la ventana, aumentar los premios y premiar todo lo que vale.

Es una gran satisfacción saber que la música progresa, y esta noticia bien vale un sacrificio.

La banda de bandurrias y guitarras premiada, es una maravilla. Si los nueve varones y las dos bellas señoritas que la forman, recorrieran las capitales de Europa, no seguirían creyéndose que el África empieza en los Pirineos.

De expreso he dejado para lo último la banda de la Misericordia de Murcia, que ha obtenido el primer premio, y por añadidura las simpatías de todo el auditorio.

¿Cómo ejecutó en el concurso la "Sinfonía," de Marqués y sobre todo la "Marcha de las Antorchas," de Meyerbeer!

Setenta y seis músicos la componen, el mayor de diez y ocho años, el menor de seis, y la mayor parte entre los siete y los once años.

Todos parecían profesores consumados, gracias á la inteligencia, á la paciencia, al carácter enérgico y á los profundos conocimientos musicales de su director don Acisclo Díaz, que se ha cubierto de gloria y ha honrado grandemente á Murcia.

Cuando después de haber tocado salían los músicos en miniatura por la puerta que dá acceso al kiosco, cada uno era recibido con una salva de aplausos.

— ¡Pobrecitos! decía una señora, ¿cómo pueden soplar tan fuerte siendo tan pequeños?

Todos ellos son guapos y robustos, lo que hace honor á la raza murciana y á la casa donde están alojados. Se conoce que no les escatiman la comida.

Después del concurso han dado serenatas y han recogido aplausos y dinero. Además se está haciendo una suscripción para costear 77 medallas, una para cada músico y otra para su director.

Los murcianos de Madrid no caben en sí de gozo.

Creánelo ustedes, si no hubiera planchas políticas, riñas en las calles, infanticidios, suicidios, robos y timos; si á todas horas las bandas de música regalaran nuestro oído y no apretara el calor de firme como aprieta, esto sería un Paraíso.

Pero no lo es... á lo sumo si ustedes se empeñan, un *Paraíso perdido*.

Julio Nombela.

Cortes

SENADO.

En la sesión del 16 reanudó el Sr. Hernandez Iglesias su interrumpido discurso,

insistiendo en la necesidad de reformar radicalmente la justicia municipal.

Consumo el segundo turno en pró del proyecto el Sr. Paso y Delgado, el cual manifiesta que cometiendo á los alcaldes funciones de justicia, no lograría apartarse á esta del ejercicio de la política.

Aplaude y alaba el sistema actual y encomia las ventajas de los *adjuntos*.

Agota el tercer turno en contra el señor Bravo, pidiendo que se establezcan categorías para los juzgados municipales; aplaude la separación de lo civil de lo criminal, y pide una base de exención de responsabilidades á los magistrados y jueces.

Resume el debate el señor ministro de Gracia y Justicia. Señala de que sintiendo todos la urgente necesidad de reformar la justicia municipal, no se haya propuesto remedio práctico, porque el de crear grandes circunscripciones municipales costaría 18 millones de pesetas, cuando todo el presupuesto de justicia sólo cuesta 13.

Termina diciendo que la organización será mala, pero que en cinco y tres años de vida parlamentaria, aunque no ha cesado de oír esas quejas, no ha visto que nadie haya tratado de reformar la división territorial.

Habla el Sr. Fabra para retirar una base de adicional que había propuesto, y aprovecha la ocasión para combatir las facultades del gobierno en punto á competencias.

Le contesta el Sr. ministro de Gracia y Justicia, y le dice que cuando quiera.

El Sr. Parra dice que intervendrá en el debate del asunto.

Quedan aprobados los artículos de la ley que consta el proyecto, que son dos.

Del propio modo se aprueban los artículos de escasa importancia, y se levanta la sesión.

COLEGIO DE ESCUELAS.

En la sesión de hoy continúa la discusión del presupuesto de Fomento.

Combate el Sr. Díaz los capítulos 23 y 24 relativos á ferrocarriles, censurando los aumentos de personal y bajas del material.

El Sr. Gallego da razones muy aceptables para explicar la reforma.

Quedan aprobados los artículos hasta el 27 inclusive.

Combate el Sr. Rodríguez San Pedro la reducción en 300.000 pesetas de los gastos de obras de arte; reducción que explica el Sr. Gallego diciendo que no se ha consumido nunca la cantidad presupuesta.

Se aprueban los restantes capítulos.

Comienza la discusión del presupuesto de Marina.

Consumo el primer turno en contra el señor conde de Salazar. Dice que tenemos

tanta infantería de marina como Inglaterra; censura que haya paisanos en el Consejo de gobierno de la Marina, y critica la construcción de torpederos; afirma que deben construirse grandes acorazados, pero que nuestros arsenales no están en condiciones de hacerlos.

Contéstale el señor ministro de Marina, mostrándose conforme con lo dicho respecto de la infantería. Defiende elocuentemente á nuestra armada, y dice que aunque él no es enemigo de los grandes acorazados, sabe lo que cuestan y tiene que aceptar los torpederos.

Rectifican ambos oradores, y habla para alusiones el Sr. Marin, pidiendo que se verifiquen las construcciones en España. Le contesta el Sr. Vazquez Lopez.

Consumo el segundo turno el señor marqués de Pidal, mostrándose partidario de los acorazados.

Le contesta el Sr. Diaz Moreu, como individuo de la comisión, exponiendo que en punto á construcciones navales no podemos salirnos de los límites que nos fija la necesidad.

Trascurridas las horas de reglamento se levanta la sesión.

Eran las siete y cuarto.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

— Muy cerca de dos horas estuvo anoche en el ministerio de la Guerra el señor Moret.

El objeto de su visita al general Cassola, no fué otro que el de ponerse de acuerdo sobre el debate de las reformas militares que comenzará el próximo lunes.

Nosotros creemos que, además de las reformas militares, se hablará de otros asuntos, y, sobre todo, de algo que se relaciona con los trabajos revolucionarios de los emigrados.

— En la mañana de ayer salieron con dirección á Toledo los individuos que componen la plana mayor del partido reformista, con objeto de celebrar un *meeting* en el teatro de aquella capital.

Formaban parte de la expedición los señores López Domínguez, Romero Robledo, Linares Rivas, Olawlor, Dávila, Sánchez Campomanes, Ordóñez, Gutiérrez de la Vega, Alvarez Mariño, Bergamín, Martínez Brau, Aguilera (don Luis), Botella (don Cristóbal), Moreno Leante, marqués de Castellones, Armero y otros.

Según telegramas recibidos por algunos colegas de la noche, los viajeros llegaron á la imperial ciudad á las once de la mañana. En la estación de Algodor se les incorporaron una comisión del comité provincial reformista, y el director de *El Centro*, periódico órgano del partido en aquella capital.

Han cumplimentado á los señores López Domínguez y Romero Robledo, los representantes de setenta comités de los pueblos de la provincia.

La Asamblea se reuniría anoche á las nueve en el teatro.

— Es evidente que la anunciada reforma electoral para Cuba, que se anuncia leerá hoy en el Congreso el Sr. Balaguer, es una concesión que se hace al elemento autonomista, y que por lo mismo va á ser rudamente combatida por los demás de aquella isla.

Y lo va á ser, más que por nada, por considerarla inoportuna, cuando se estudia una reforma análoga para la Península, que podría aplicarse á la isla con las convenientes modificaciones, máxime cuando la autorización que se pretende para estudiar la supresión de dos provincias de las seis que componen la isla, habian de hacer necesarias algunas esenciales modificaciones.

Esto oímos ayer en círculos de representantes de Cuba.

— *El Estandarte* dice lo siguiente:

“ Siguen presentándose enmiendas á las reformas militares.

Según una estadística formada por persona conocedora de los trabajos parlamentarios, los proyectos de Guerra darán ocasión á que se pronuncien 217 discursos.

No sabemos qué diputados van á resistir esta discusión con los 38 grados de calor que se sienten en el salón de sesiones.

— *La Correspondencia* publica entre otros los siguientes telegramas de su servicio particular:

Toledo, 16 (11'13 n.).— El señor Linares Rivas asegura que los reformistas atenderán las quejas de los agricultores, hoy desatendidas, y que conjurarán la crisis agrícola. (Aplausos. Se levanta el señor Romero Robledo.)

Toledo, 16 (11'40 t.).— El señor Romero Robledo empieza manifestando que poco puede añadir después de lo que han dicho los oradores que le han precedido en la palabra.

Cree justas las censuras de la opinión para el gobierno, pero dice que no cabe ódio en los pechos reformistas, quienes con los brazos abiertos recibirán á los proscritos que á ellos lleguen, procedan de cualquier partido político.

Recuerda que él es hijo de un honrado labrador; por ello existen puntos de contacto entre él y los asistentes á la asamblea, cuya mayoría se halla consagrada á los trabajos del campo y al fomento de la industria. Define la situación política. Madrid, dice, vive á costa del sudor de los que trabajan en provincias. (Aplausos.)

Los presupuestos aumentan 61 millones de pesetas destinados á aumentos de sueldos, y rebájense siete destinados á obras públicas.

— 156 —

difícil y peligroso que es imponer el amor por exigencia extraña á la simpatía de los sentimientos naturales.

De otro modo jamás hubiera intentado preparar y proponer sus cálculos, sin cuidar de que Amparo conociese antes al hombre, que según él le convenía para marido, y sin estudiar los efectos del conocimiento por medio de un trato confidencial más ó menos estimulado.

Lo cierto es que don Carlos se enteró de los amores de su hija cuando ya sus raíces contaban con un año de solidez y de arraigo; que Amparo, por su rubor natural primero y por sus temores después, no cumplió con la confianza que debía acreditar á su padre, siéndole tan conveniente para su mejor acierto.

Quizás lo hubiera efectuado con su madre, aunque por lo general el primer amor es el que más interés manifiesta en ocultar sus impresiones: recela de la publicidad y teme encontrarse contrariado por muy ventajoso que parezca.

— 157 —

Esta es la prueba convincente de la ignorancia y entusiasmo con que la mujer presta su atención á las demostraciones seductoras de una pasión no comprendida, y halagada por sus propios estímulos, que ciega y no consiente analizar intenciones ni prever las consecuencias.

Los padres que como D. Carlos no aprueban la realización de un enlace desigual é inconveniente para sus hijas, nunca dejan de amarlas con predilección por rigurosas que sean las disposiciones que estiman prudente adoptar, para corregir la libertad de su pensamiento.

Esto no lo quiere comprender la mujer enamorada, porque desgraciadamente la imposición de la autoridad paterna se extrema con demasiada acritud, á impulso de los frecuentes disgustos que aquel estado de perturbación reporta, y escediéndose de los límites que su propia conveniencia debiera aconsejarles, proporciona por lo general resultados contraproducentes ó negativos y deplorables en absoluto.

XVII

Don Carlos tenía la desgracia de no saber demostrar á su hija el cariño interno que le profesaba; y así como ella se revistió de paciencia y de conformidad aparentes, su padre adoptó desde el día siguiente á la noche de su disgusto tan rigurosas disposiciones en su casa, que estrictamente cumplidas por él mismo y por María, convirtieron en la severidad de un claustro la libertad y la alegría antigua de sus moradores.

Despedida Rosario por la confianza con que su señorita la trataba, y por las sospechas que esta misma confianza revelaba, admitió para el servicio de la familia otra mujer buscada é impuesta por María, llamada Rita, de cuyo carácter grosero y discolor ninguna benévola consideración podía esperarse.

XVI

En la entrevista última quedó planteado entre los protagonistas de nuestra historia el común y enojoso problema del amor contrariado, desarrollado siempre demasiado tarde, sostenido y defendido con tesón por todas las partes, muchas veces sin meditación ni prudencia, y resuelto con menos oportunidad, no por el convencimiento lógico de la reflexión, sino impuesto por las circunstancias, por los reparos de un escándalo punible ó por la voz de la naturaleza, que aunque reprimida con más ó menos enmudecimiento, jamás queda sofocada por los impulsos del corazón.

Con muy raras excepciones se plantea este problema en términos de fácil solución, por el descuido en que los pa-

Dice que quiere la disminución de la contribución territorial. Que los reformistas no se confundirán con los charlatanes que ofrecen, estando en la oposición, y no cumplen sus compromisos cuando se hallan en el poder. Censura las subvenciones a las exposiciones, cuando el contribuyente se halla esquilmado. Insinúa que los reformistas, lejos de crear nuevos ministerios, reducirán las carteras.

Asegura que los fusionistas caerán sin plantear ninguna reforma ni cumplir ninguna promesa. Encarece la necesidad de llevar reformas al ejército pero de acuerdo con la opinión pública.

El teatro está completamente lleno. Somos, dice el Sr. Romero, el partido más liberal, más justo y más humanitario. —Mencheta.

Toledo, 16 (11'45 n.).—El señor Romero Robledo termina su discurso elogiando la sinceridad constitucional del trono y expresando confianza en que serán llamados al poder los reformistas cuando conquisten plenamente la opinión, que ya les falta poco.

Quien sienta fe y entusiasmo, que venga con nosotros, concluye diciendo, entre nutridos aplausos, el Sr. Romero Robledo. —Mencheta.

Toledo, 17 (12 n.).—El general Lopez Dominguez saluda a los toledanos y a los representantes de la prensa.

Declara que los reformistas son el partido más liberal dentro de la monarquía, que gobierna pulsando la opinión pública, atendiendo a las necesidades del país, y que llevará a la práctica reformas necesarias para regenerar la patria de los males que hoy experimenta.

Donde encuentre lesionado un derecho, allí acudirá a defenderla.

Recomienda a los toledanos y al país entero fe y asiduidad para crear opinión y engrandecer la monarquía y afianzar la libertad.

Necesita Toledo, dice el general, atender a sus monumentos. Pero también el Estado le debe la recompensa de los sacrificios que hizo al restaurar el Alcázar incendiado sin culpa suya.

Termina con frases elocuentes de elogio y gratitud a Toledo, por la recepción que les ha hecho, y afirmando que sobre sus miras políticas están los intereses de la patria, de la libertad y de la monarquía. (Aplausos). —Mencheta.

Correspondencia particular DE EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 17 de Junio de 1887.

Señor Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy señor mío:

Desanimación general existe hoy en cuanto a la política se refiere, y si no fuera por el meeting celebrado por los reformistas en la imperial ciudad de Toledo, cuyo por menor podrá ver en las estensas relaciones telegráficas que de él hace la prensa, seguramente el estado actual sería la desesperación de los que siempre andan a caza de noticias de sensación.

El acto llevado a cabo por los señores Lopez Dominguez y Romero ha entusiasmado a sus parciales, y puesto de mal humor a fusionistas y conservadores, que motejan hayan ido allí a hacer ciertas declaraciones cuando se halla abierto el parlamento.

Se ha aplazado para el domingo el con-

sejo que debían celebrar los ministros en la presidencia, y en él parece se tratarán asuntos de interés, y entre otros de las dificultades que van surgiendo para que los presupuestos se aprueben con tiempo oportuno, lo que muy bien podría producir un conflicto.

Ayer aprobó el Senado el proyecto de reformas en la organización judicial, y el Congreso el presupuesto de gastos de Fomento, pasando a la discusión del de Marina, que adelantó bastante, creyéndose que mañana podrán pasar a la alta cámara los de todos los departamentos ministeriales.

El lunes se espera puedan dar principio los debates sobre reformas militares presentadas por el general Cassola, que serán combatidas rudamente por los canovistas, a la vez que procurarán por todos los medios evitar adelante la discusión de ellas, pidiendo se cuente diariamente el número de señores Diputados presentes al abrirse las sesiones.

Hoy verá la luz pública el nuevo periódico "El Pueblo," uno de los órganos que piensan publicar las dos fracciones del partido democrático-progresista en reemplazo del "Progreso."

Prosigue el Banco la organización del personal para el servicio de la renta de tabacos, y las acciones de la Sociedad arrendataria se buscan y se ofrece por ellas respetable prima.

Cierro esta con una noticia de interés para los vinicultores, comunicada telegráficamente, y según la cual Francia aplaza por un año la prohibición de importar allí vinos con más de dos gramos de yeso.

El Corresponsal.

Variedades.

DE BALCON A BALCON.

—¡Vecino! ¡Vecinoooo!

—¿Qué ocurre?

—Nada, hombre, que creo ver a usted en su balcón tan ligero de ropas...

—Ya lo creo, si tengo un calor que ardo.

—Pues a mí me han sacado las chinchas arrastrando hasta este sitio.

—¿Tantas hay?

—Millones.

—¡Qué barbaridad!

—Gracias.

—Vecino. Ahora mismo estoy sudando a chorros. Son cerca de las dos y aún no he podido conciliar el sueño.

—Pues lo mismo me ocurre a mí. La patrona me ha puesto esta noche para cenar mi plato favorito, y estoy que revento.

—¿En qué consiste?

—En un guisado con papas y unas tajaditas... que me he chupado los codos de gusto. ¡Qué sabroso y qué rico estaba!

—Pues yo he sido mas afortunado que usted, porque me he tragado nada menos que el contenido de una gran maceta llena de gazpacho de jeringuilla, y también estoy al pelo.

—¡Imprudentes! dice un tercero.

—¿Ha oído usted, vecino?

—Si señor; ese es el amigo don Pepe, a quien estamos molestando con nuestro diálogo.

—Pues yo no callo, ni me acuesto.

—Ni yo tampoco.

—¿Qué hay de política palpitante?

—No sé una palabra, porque no entien-

do de eso, aparte de que por dentro ande la procesión.

El diálogo, ya con ribetes políticos, fué tomando cuerpo y subió de tono, hasta el punto de que hubo gritos y gran jolgorio.

Un ruido infernal llamó la atención de ambos, y luego vieron aparecer en el balcón la escuálida figura del vecino don Pepe, embobado en una sábana y con una capuchina en la mano.

—Caballeros; no tienen ustedes aprensión ni conocen los deberes y derechos del ciudadano con ese charloteo a estas horas. Esto es una imprudencia.

—¿Temeraria? dijo uno de aquellos.

—Lo que se conoce es que tienen ustedes muy poca...

—¡Que baile, que baile!

Don Pepe, en un momento de desesperación, arrojó la capuchina sin consecuencias desagradables, y se encerró en la habitación.

—¿Qué le parece, usted esto, vecino?

—Que don Pepe tiene razón, y yo me retiro. Con que hea mañana. Buenas noches.

—Pues yo tengo que pasar el rato de algún modo hasta toque del alba.

—Sereno. ¿Quiere usted decirme qué hora es?

—Las dos.

—¿Tiene usted un inconveniente en decirme cantando?

—No señor, allá.

—Han dadoooo.

—No, hombre, a la antigua.

—¡Ave Maria Pimaaaa! ¡las doooooo y serenoooo!

—Olé, gracioso. Buena voz. Allá vá un cigarro.

—Señor sereno: el largo debe producirle muchas molestias malos ratos.

—Y la vida expuesta por dos pesetas. Ya vé usted, la otra noche, sin ir mas lejos, se me acercó un borracho y me dijo:—Le doy dos pesetas si me da el dote de los bozales—si pusieran las mordazas.

Yo, que no tengo la gre de horchata, le dije lo que venia a cuento, lo desarmé, le limpié el polvo un poco, lo llevé a la jiguerrilla, y si no acudiera, lo que es la mojé me la llevo. Pero no quedó en esto.

—¿Qué más?

—Que por poco me quedo cesante.

—Los empeños que...

—Cabaless.

—¿Quiéren ustedes dar por las once mil vírgenes y por los santos de la corte celestial?

—Que no nos da...

—No tienen ustedes vergüenza, imprudentes, insistió don Pepe, que continuó ensartando porción de improperios.

—Mañana nos vemos las caras y verá el tuerto los espárragos.

—Sereno, me parece que aquel bulto que se aproxima es el abo.

—Es verdad, voy a sonderme detrás de esta esquina, y miras volará el pájaro.

La noche estaba otra como boca de lobo.

El cabo se aproximó a la esquina, y haciéndose el distraído arrojó aguas sobre el sereno.

Nuevo ruido, nuevo escándalo, gritos, amenazas, cesantías proyecto y otras majaderías.

Don Pepe sale a la calle, y armado de una escopeta de chis, se propone hacer una barbaridad cogel primero que se acerque, y dispónese a hacer callar a todo el mundo. Pero los tardias, ante aquella

actitud, lo desarmar, lo zambullen en la célebre "higuerrilla," y se levantó la sesión.

Bran las tres de la madrugada.

M. Martínez Alguacil.

Gacetillas.

—El tiempo.—Después de unos días de calor que hacía *chirivitas*, ayer varió la decoración. Desde las primeras horas de la mañana, en que dominaba el viento N. E., algunas nubes cruzaban el inmenso espacio y de vez en cuando se refrescaba la humanidad, gracias a los invisibles fuelles que nos prestaban este servicio. Luego giró la veleta indicándonos la procedencia del viento S. O., que sopló con gran fuerza, y todo marchaba a la perfección, hasta que a las doce próximamente cayeron gruesas gotas que humedecieron levemente la superficie de la tierra, y salieron a relucir algunos paraguas cuyo uso no fué necesario. La celeste esfera continuó cubierta por espeso toldo de nubes algunas horas, y nada mas en lo que al tiempo se refiere.

—Propongo. Se nos pide por algunos de nuestros apreciables suscritores la inserción del siguiente sueltito: "Dada la elevada temperatura que disfrutamos, y teniendo en cuenta la exposición de que las carnes se descompongan poniéndose en estado de dar al traste con el estómago más fuerte, sería conveniente ordenar que el degüello de reses con destino al consumo se verificara por la tarde? A la comisión respectiva dejamos la solución de este asunto, que no deja de entrañar importancia, como todo cuanto con la higiene se relaciona. Nos parecen muchas horas las que trascurren desde que se sacrifican los ganados hasta que se exponen a la venta."

—El vigía.—Lograría la estrignina poner coto a las *perradas*,—si al lado de los bozales—se pusieran las mordazas.

—Música.—Esta noche asistirá la banda del Municipio a la calle-paseo del Gran Capitán.

—Recaudación.—Hé aquí la obtenida en los felatos de esta capital el día 17 del corriente.—Central, 223 pesetas y 20 céntimos.—Puente, 327'46.—Pretorio, 869'05.—San Sebastián, 320'05.—Victoria, 140'53.—Matadero, 758'45.—De las 2638 pesetas y 74 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1266'57.—A la provincia y Municipio, 1266'77.—Adicionadas, 105'40.

—El Apostolado de la Oración.—La Congregación de este nombre concluyó en la noche del viernes los solemnes cultos que ha dedicado en la Iglesia de San Pedro al Sagrado Corazón de Jesús. En la mañana del citado día se celebró una Misa mayor, con sermón, a cargo del joven orador presbítero señor Rubio Larragueta, que indudablemente es uno de los ministros del Señor que reúne condiciones de facilidad en su dicción y conocimientos profundos, al mismo tiempo que es fervoroso y consigue convencer al auditorio, interesándolo en la doctrina que expone. La noche del viernes se hicieron los ejercicios de las dos anteriores, ocupando la cátedra del Espíritu Santo el señor Canónigo Doctoral, que cada vez que predica dá a conocer una vez mas las dotes que le adornan. El concurso de ambos sexos numerosísimo, y en su mayoría congregados de la Asociación que ha celebrado los cultos. La Iglesia ha estado

lujosamente adornada, no solamente en el Altar mayor, en cuyo centro lucia entre una profusión de luces y flores la imagen de Nuestro Señor Jesucristo, sino en los demás altares, a cargo cada uno de varias devotas familias de la feligresía. S. E. I. el señor Obispo de la Diócesis terminó la solemnidad de la noche del viernes, dando a los fieles su pastoral bendición. Puede, pues, decirse que el Triduo ha sido solemnisimo, cosa que nos satisface de todo corazón, por lo cual felicitamos a la Congregación a la vez que a nosotros mismos por vivir en el seno de una sociedad que, como hemos repetido muchas veces, tiene bastante arraigado el sentimiento católico.

—Sexteto.—El que dirige el maestro señor Lucena (don Eduardo) reanudará hoy, de una a tres de la tarde, las amenas reuniones musicales en el favorecido Café Nuevo, conocido por la Cervaría. El programa que deberá ejecutarse se compone de los números siguientes: 1.º "Alegres Comadres de Windsor," Overture. Nicolai.—2.º "Mosaico número 3 de "Un ballo in maschera," Verdi.—3.º "Adios a la Alhambra," cántiga morisca. Monasterio.—4.º "Angélica," Valses. Strauss.—5.º "Incezzia Borgia," fantasía número 2. Donizetti.—6.º "La Ingénue," Gavota. Ardití.

—Proyectos de viaje.—Siempre que el Estío llega—de aquí es preciso emigrar,—porque el sudor nos anega,—y todos piensan viajar—en la estación veraniega.—Así que sin más ambaje—en gastos nunca repara—nadie, a costa del menaje,—y todo el mundo prepara—sus proyectos de viaje.—Muchos buscan con afán—el fresco, que es la delicia,—y a salir se dispondrán—para marchar a Galicia,—Santander, San Sebastián.—No hay nada más lisonjero—que vencer el duro encanto—de un prestamista usurero,—para darse luego tono—gastando mucho dinero.—Otros, más economía—ven, y en ello están muy ciertos,—dejando la patria mía—por los deliciosos puertos—conqué cuenta Andalucía.—Nosotras, una jamaña—dice hablando por sus chicas—nos iremos a Cestona;—ya se vé, somos tan ricas...—(Nota: la tal es patrona)—¿A Cestona? Si señor.—Nos dió el Doctor el consejo,—y además está calor...—Después se marchan a Obejo—y sudan que es un primor.—Yo, dice un pollo infeliz—salido del cascarrón,—pienso marcharme a Biarritz,—se vá mi novia Asunción,—y así voy a ser feliz.—este punto es un punto que mata a las nueve hermanas—solo con una cuarteta:—papá, todas las semanas—le dá solo una peseta.—Las de Lopez, siempre son—las que nos cuentan más bolas—diciendo sin aprensión,—que este año se irán solas—á bañarse en Arcachón.—Y urden así falsas tramas,—pues pretenden engañarse—y engañarnos, sin escama—y después van a bañarse—al *Tablazo de las Damas*.—En suma, que me incomoda—el mentir así de bulto—en esto, la gente toda,—solo por rendirle culto—á la veleidosa moda.

—Nuevo trillo.—Hoy empezará a funcionar un trillo de patente Romero—ejes convergentes—en las eras de la Victoria, frente a la puerta de Hierro, con objeto de que los labradores que gusten conocer sus positivas ventajas puedan apreciarlas prácticamente. La semana entrante y a todas horas estará funcionando.

—Exámenes.—Hoy, como tenemos

dres miran el estudio preventivo, racional y filosófico que desde la infancia debe preceder al desarrollo de la dirección moral de la mujer, siendo lo más corriente que sirva de origen a un semillero de contrariedades, inconveniencias y disgustos lamentables.

Comunmente se desatiende en los primeros años el análisis de su temperamento, y deja de observarse en la niña la índole de sus sentimientos, la vehemencia de sus impresiones, la energía de su carácter, la reserva de sus pensamientos y la tendencia de sus impulsos, resultando por desgracia un anómalo sistema de educación perjudicial é incorregible.

Crean algunos padres que no deben iniciar a sus hijas en las cuestiones amorosas, ni en las necesidades, misterios y peligros de las pasiones más gratas en la juventud, atribuyendo a la ignorancia la mejor defensa de sus virtudes, hasta que la pretensión de un hombre, las más de las veces desconocido, les obliga a vigilarlas, y de este error,

tensión constante, suponía que el amor de su padre se había convertido en odio abominable, y que no cabía amor ni felicidad si no era en el amor de Juan.

En este estado unas veces pensaba fugarse de la casa paterna, apelando al escándalo, otras no vía mas solución que el suicidio, y siempre extremada en sus ideas exageraba como irresistible la importancia de su desgracia.

La verdad es que nunca racionaba con la reflexión y la tranquilidad que su situación crítica requería.

Por fin resolvió lo menos censurable; conservar oculto en su pecho el fuego de aquella pasión, no descubrir ninguna idea que revelase su fidelidad, y esperar á que otras circunstancias mas propicias le permitieran conocer las disposiciones que Juan creyera conveniente aconsejarle para un desenlace definitivo.

Cuando el amor arraiga en el corazón de la mujer, no se observa que en la generalidad de los temperamentos, la razón no funciona si no es estimulada por las complacencias de la propia pasión, mas exigente y menos dócil cuando con mayor vehemencia se la combate y mayores obstáculos tiene que vencer.

Por esto la indecisión en que Amparo se quedó después de conocer las disposiciones de su padre, no sirvió para meditar como debiera la locura á que se arriesgaba entregando su porvenir en manos de un hombre sin profesión conocida, que aunque revelaba en su conversación bondad y virtudes, no conocía su aptitud para atender á las necesidades de la vida; no se había cuidado de estudiar sus antecedentes, y ni aún de profundizar la sinceridad de sus dotes especiales.

Cada día mas disgustada en sus contrariedades, y confusa en sus incertidumbres, imposibilitada de poder adoptar disposiciones adecuadas á su pre-

que nunca se reconoce como tal, proviene que la mujer sagaz y taimada indague con sigilo lo que su conciencia ignora y estraña, que reserve con hipocresía los conocimientos imprudentemente adquiridos, oculte con temor las primeras impresiones con que el amor despierta á un corazón virgen, y sirva de base para la perturbación de la familia y en la mayor parte de las ocasiones para su desgracia propia.

Ignoramos si la madre de Amparo murió sin prevenir todo esto y advertir á su hija la confianza con que debía descubrir á sus padres las impresiones y secretos de su corazón, para precaver las eventualidades y peligros á que un amor vehemente conduce cuando sin dirección saludable arraiga en la mujer en la época más delicada de su vida.

Suponemos que don Carlos no se cuidaría de semejante estudio tampoco, confiado en la indiferencia con que Amparo escuchaba sus propósitos para el porvenir, é ignorante sin duda de lo

anunciado, terminan los de las escuelas dominicales de esta capital.

Drama sangriento.—Ayer a las seis de la mañana tuvo lugar en la plaza de la Corredera un sensible suceso. José Paz Casares, hijo de la desgraciada Carmen, que anteaer fué víctima de las llamas en la casa número 19 de la calle de Abejar, encontró á su mujer María Calero Ruano, con quien las relaciones no eran muy cordiales desde hacia algun tiempo, segun de público se dice. El Paz, al aperibirse de que su mujer, lejos de vestir de luto por la desgracia ocurrida el día anterior, llevaba traje de color y flores en la cabeza, hubo de reconvenirla, siendo contestado por ella con frases bastante duras, resultando del diálogo que él la acometiera con una navaja, ocasionándole una grave herida en el costado izquierdo. Los ayes de la víctima, que cayó al suelo, confundíanse con los gritos de otras mugeres, que hubieron de aperibirse del sangriento suceso. La confusión fué grande en la plaza de la Corredera y en las calles inmediatas, en donde no se hablaba de otra cosa. El autor del hecho fué detenido por la guardia municipal, mientras otros individuos de este cuerpo conducían á la muger herida á la inmediata casa de socorro. Desde este lugar fué trasladada al hospital de Agudos, en donde ayer á última hora continuaba en grave estado.

Defunción.—Con profundo pesar hemos sabido que falleció ayer nuestro antiguo y querido amigo señor don Nicolás Montis y Cordero, abogado y concejal del Excelentísimo Ayuntamiento de esta capital, uno de los que debían cesar en su cargo el día 30, y que ha egarido otros con rectitud y celo. Las relaciones de sincera amistad que desde la juventud nos unían á él, y sus recomendables prendas de carácter, justifican el dolor con que recibimos la triste noticia, y en el que acompañamos á su digna señora esposa, á sus apreciados señores hijos y demás personas de su distinguida familia.

Subasta.—Mañana se subasta en Belalcázar el arriendo á venta libre de las especies de consumo.

Efemérides.—Hoy.—325.—Primer concilio general celebrado en Nicea.—1525.—Desembarca en Barcelona Francisco I de Francia.—1859.—Alemania moviliza seis cuerpos de ejército con motivo de la guerra de Italia.

Disposición.—Se ha adoptado la disposición de que en la contemplación alguna, se exija las guías de todos los caballos que se destinen á las corridas de toros, procediendo contra los que no puedan presentar el espresado documento, para averiguar la procedencia de los caballos que se encuentren en este caso.

Viaje.—Si, como se dice, pasa por Córdoba á fines de mes, deteniéndose algo en ella, el señor ministro de Fomento, con el fin de visitar los pueblos reconstruidos con la suscripción nacional en Málaga y Granada, convendría, como indica un apreciable colega, le suplicasen las autoridades inspeccionase las obras empezadas por el Estado para desviación de la carretera general en la Ribera, y el fatal estado en que se hallan por la suspensión de ellas. Sería posible que esta visita facilitase la continuación que reclaman enérgicamente los intereses locales.

Descanse en paz.—Después de larga enfermedad, que ha puesto á ruda prueba su resignación, falleció ayer en esta capital el que fué nuestro amigo señor don José Felipe Salcedo, entendido perito agrónomo, y que ha ocupado distinguidos puestos en las corporaciones populares, entre otros el de Diputado provincial y Vice-presidente de la Comisión permanente, con rectitud reconocida y gran entereza de carácter. Enviamos á su estimada familia nuestro sentido pésame por la pérdida sufrida, deseándole la conveniente resignación, y pedimos al Eterno por el alma del finado.

Certámen de marinería.—Se nos ha remitido por el señor Ingeniero agrónomo de la provincia, para su publicación, una circular de la Comisión especial encargada de gestionar la concurrencia de productos á la Exposición que se celebrará en Cádiz en Agosto próximo, con el programa de los productos y otras materias admisibles. La abundancia de original nos impide hoy dar cabida á expresados documentos, que procuraremos insertar en uno de nuestros próximos números.

Al orden.—Se ha producido denuncia á la Alcaldía por la guardia municipal, referente á que en una casa de la calle Molinos baja, falleció anteaer una párvula de ocho meses, y que apesar de habérsele prevenido al padre que contra-venía á lo dispuesto por la autoridad lo-

cal, aquel hizo caso omiso de la prudente advertencia, y continuó el cadaver en la casa.

Viaje.—Después de breve permanencia en esta capital, ha salido con dirección á Madrid nuestro distinguido amigo el Excmo. señor don Feliciano Ramirez de Arellano, marqués de la Fuensanta del Valle.

Cargos.—Según el anuncio que se nos remitió, y hemos publicado, hoy de doce á dos de la tarde se reúne en secciones el partido republicano histórico de esta capital para renovación de cargos parroquiales.

Muy competente.—Ha sido propuesto por el claustro de profesores del Instituto Agrícola nuestro ilustrado amigo y paisano el señor don Diego Pequeño, para que pase al extranjero á estudiar la fabricación de vinos del Medoc y Sauterne y vinagre de Orleans, así como todo aquello que crea necesario para el mejor resultado de su misión.

Guardia municipal.—Hé aquí el resumen de los servicios que, durante la anterior semana, prestó este cuerpo: 3 detenidos por escándalo, 3 por embriaguez, 1 por herir, 5 por hurto, 15 indocumentados y la aprehensión de un contrabando. Además prestó auxilio á 3 heridos y á 1 enfermo, cooperó á la extinción de 2 incendios, produjo 27 partes por igual número de infracciones á las ordenanzas municipales, y redujo á prisión en las cárceles del municipio á 23 caballeros particulares, entre jumeras y otras pequeñas.

Limpieza.—Se nos ruega llamemos la atención de la autoridad local y del contratista de la limpieza para que redoblen su celo, á fin de que esta se haga en la estación actual con la exactitud y regularidad posible y como recomienda la higiene.

D. E. P.—El jueves falleció en el convento de Santa Ana la madre Sor Patrocinio, que era joven aún, y hace tiempo padecía la mortal enfermedad que ha cortado el hilo de su vida transitoria. Dios habrá premiado sus virtudes.

Otra víctima.—Se nos dice á última hora que en el arroyo del Tesorillo, inmediato al de la Miel, término de esta capital, fué encontrado ayer tarde el cadáver de un hombre, al parecer ahogado, de cuyo suceso tiene conocimiento el Juzgado respectivo.

Nombramiento.—Ha sido nombrado inspector de la compañía de seguros La Previsión Española, domiciliada en Sevilla, nuestro antiguo amigo señor don Antonio Pérez Rivero.

Lotería Nacional.—Los premios mayores del sorteo de anteaer han correspondido á las siguientes poblaciones: A Madrid el de 140.000 pesetas en el número 14.153; á Cádiz el de 80.000 en el 12.668; á Barcelona el de 40.000 en el 12.921, y el de 20.000 en el 20.646. Los 24 de 3.000 pesetas se han distribuido entre los números: 7.119—24.275—6.155—10.491—25.775—22.564—4.941—18.200—7.286—11.596—23.262—14.409—19.251—19.682—13.508—6.259—7.923—4.904—4.051—909—30.822—29.424—13.004—21.618.

Revoltosos.—Anteaer por la mañana dos individuos, que indudablemente habían trasegado bastante cantidad de alcohol, se empeñaron en penetrar en una casa non sancta de la calle de la Morería, contra la voluntad de las moradoras, y viendo que éstas no accedían á sus deseos, se entretuvieron en apedrear los cristales de los balcones, á uno de los cuales subieron después para introducirse por este medio en la casa. Un agente del cuerpo de Seguridad, que enterado del escándalo había acudido, hizo que aquellos abandonasen aquel lugar, cesando de este modo el alboroto que habían promovido.

Eso es.—Los individuos de la guardia municipal detuvieron anteaer noche á trece mendigos forasteros é indocumentados, por impugnar la caridad pública sin previa autorización, segun está prevenido.

Elección.—El Ateneo de Madrid ha elegido secretario primero de la sección de literatura á nuestro ilustrado paisano señor don Antonio Lara Pedrajas, al que por ello felicitamos.

Monón.—En las inmediaciones á la puerta principal de la Iglesia de San Pedro, se hallaba ayer un hombre durmiendo á pierna suelta los efectos de un vasito que había tomado de más. El municipal del distrito lo llamó diferentes veces y nada consiguió. Tuvo que acudir otro guardia, y ya juntos ambos funcionarios, lograron incorporar á aquel atun, que mas bien parecia de plomo que de carne y hueso. Con los pies arrastrando y hecho una calamidad, fué trasladado á lugar seguro.

Malum signum.—En la calle del Gran Capitán fué anteaer detenido

por el guardia municipal número 37 un joven natural de Montoro, abandonado por su padre, segun aquel manifestó al referido guardia.

Colegio.—Llamamos la atención de nuestros lectores hácia el anuncio que publicamos en la sección respectiva, referente al acreditado colegio para alumnos de segunda enseñanza que en la casa número tres, situada en la calle de las Cabezas, dirige nuestro ilustrado amigo el señor don Rafael Baena Sanchez.

Pensamiento.—La pereza marcha tan despacio que la miseria la alcanza muy pronto.

Sección minera.—Se han solicitado seis pertenencias de la mina de plomo argentífero "Rica Andaluza segunda," situada en término de Fuente Obajuna.

Cantar.—Las lágrimas mias son —á la vez dulces y amargas:—amargas porque son mias,—dulces porque tu las causas.

Desgraciado.—Ha fallecido repentinamente en el casino de Cabra un joven comisionista que salió de Málaga el martes. Parece que asistió á la corrida de toros que el domingo último se verificó en dicha capital, y que allí estuvo bromeando con sus amigos, que le hicieron comer gran cantidad de salchichon y pan caliente. Desde entonces se sentía indispuerto.

Acuerdos.—El jueves publicó el periódico oficial de esta provincia los tomados el mes anterior por el Ayuntamiento de Lucena.

Licitación.—Mañana, además de las dos casas y la viña que tenemos anunciadas, se subastan en el Ayuntamiento de Montilla dos pedazos de tierra, y seis olivares de aquel término. El tipo de cada uno asciende en junto á 12.750 pesetas.

Cuenta.—La cuenta del trimestre terminado el 31 de Julio, contiene como cargo 337.757 pesetas y 27 céntimos, y como data 241.082 y 7 céntimos. La del de Fuente Obajuna 42.908 y 7 céntimos, y 40.634 y 26, respectivamente.

Incendio.—A las doce de la mañana se declaró un incendio en un sembrado de cebada de la propiedad del vecino Martín Crespo, recibiendo las llamas unas cuarenta fanegas de tierra, que quemaron completamente, calculándose en unas 10.000 pesetas. Con motivo de este incendio fué detenido el ganadero Rafael Castro, el cual queda á disposición de la autoridad competente.

Rescate.—La guardia civil de Fuente Obajuna ha seguido dar con cinco cerdos que fueron robados en Viñuela, de la hacienda nombrada de don Rafael Benitez. El suceso se hallaban, fué detenido su inculpabilidad.

Suma y signa.—Un potrero y dos caballerías menores que se hallaban en el cortijo de Sancho de la villa de Albuera, propiedad de don Alberto Blanco, que desempeñaba la tenencia superior de la villa, á virtud de una orden de Orihuela. Corresponde la custodia al turno de traslado.

Alumbrado público.—El de Montemayor se subastará pasado mañana en las Casas Consistoriales de aquella villa.

Presupuesto.—Hasta el día 23 está á la vista el del municipio de Palma del Rio.

Edicto.—El juzgado de la izquierda de esta capital llama á Pedro José Megias Relano, vecino de Pedro Abad, contra el que se procede por incendio de un chozo.

Vayan cayendo.—La Unión Mercantil de Málaga dice lo siguiente: "Hace algún tiempo denunciemos el hecho de que en una de las estaciones del ferrocarril de Málaga á Córdoba se efectuaban frecuentes robos. Hoy se nos dice que la guardia civil ha llevado á cabo el importante servicio de capturar á José Fernandez y Juan Lopez, presuntos autores de esos frecuentes robos, que tantas quejas han motivado."

Consulta.—Querido doctor ¿qué remedio me dará usted para que no oiga los insultos que todos los días me dirige mi mujer?—Uno muy sencillo: dejar á usted sordo.

CHARADA.

Dos buen amigo Aguilera, ¿tu has visto un hombre más todo, que prima segunda tertia?

Solución á la charada anterior MO-RE-TO.

Recomendadas por los especialistas en el tratamiento de los "hijos de las vias

urinarias y males secretos," las *Grageas Saez*, son por los datos que tenemos un valioso y eficaz remedio, con el cual se alcanza pronto y radicalmente la curación de las espresadas enfermedades.

Se hallan de venta en las principales farmacias y droguerías. Al por mayor, señores Vicente Ferrer y Compañía y Doctor Saez, Barcelona.

LICOR DEPURATIVO vegetal iodado (de zarzaparrilla, tuya y caroba) del médico **Quintella**.

Este notabilísimo medicamento, que hoy aparece precedido de tan grande fama para el tratamiento de las enfermedades sífilíticas, reumáticas, escrofulosas y de la piel, simples ó diatésicas, es el más autorizado depurador de la sangre, como se ha demostrado con las experiencias realizadas en los hospitales públicos y con los certificados de distinguidos médicos que lo han adoptado en sus clínicas, encontrándose los respectivos documentos en folletos que se distribuyen gratis á quien los reclame al depósito general en Córdoba, Almacén de drogas de don Antonio Carrasco. A los médicos en especial se recomienda tan excelente medicamento.

Sres Scott y Bowne. Barcelona 20 abril de 1886.

Invitado por Vds. á manifestarles la opinión que tengo acerca de la *Emulsión Scott*, de aceite de hígado de bacalao con los hiposfósitos de cal y sosa, no vacilo en declarar que es un preparado altamente beneficioso para los enfermos afectados de diferentes padecimientos, siendo de gran eficacia, especialmente en el *raquitismo*, *escrófula*, *tuberculosis*, etc., etc., y recomendable en particular á los niños, quienes en su mayoría los toman sin repugnancia.

Dr. Juan Viura y Carreras, Médico numerario del Hospital de N. S. del Sagrado Corazón de Jesús, (servicio de enfermedades de los niños).

AVISO.

En la secretaria de la Sociedad dueña de la Plaza de Toros de esta ciudad, sita en la calle Espartería número 7, se admiten proposiciones de arrendamiento de referida Plaza de Toros, hasta el 31 de Julio próximo.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Santa Juliana de Falcomeri, virgen, y Santos Gervasio y Protasio, mártires.—Mañana, Santa Florentina, virgen y mártir, y San Silverio, papa y mártir.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy en la Iglesia de las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús, Reparadoras, por la Comunidad.

—En la Iglesia del convento de religiosas de Corpus Christi se celebrará hoy á las nueve una fiesta solemne al Patriarca San José, en la que hará el panegirico el señor don Julian Dominguez.

—Hoy tendrán lugar en la iglesia de Jesús Crucificado los ejercicios mensuales de la Asociación Josefina; á las ocho se dirá la misa de la Comunidad general, y por la tarde á las cinco y media se practicarán los ejercicios de Estatutos, estando la plática á cargo del señor don Francisco Delgado. Terminará con la reserva del Santísimo Sacramento.

—Hoy, tercer domingo de mes, tendrán las Madres Cristianas su comunión general, en la Real Iglesia de San Hipólito, á las ocho de la mañana.

—Hoy á las diez celebrará la cofradía del Santísimo Sacramento la fiesta principal de Minerva en la capilla del Sagrario de la Santa Iglesia Catedral, predicando en ella el Sr. D. Francisco Poyato. A las seis de la tarde, despues del santo rosario y letania, tendrá lugar la procesion por la carrera acostumbrada.

—En la iglesia del Colegio de Ntra. Sra. de la Piedad se celebran durante el presente mes egercicios en honor del Sagrado Corazon de Jesús, á las siete de la tarde.

—Octavo día de solemne novena á San Antonio de Pádua en la Real Iglesia de San Pablo, al toque de oraciones.

—Octavo día de novena á San Antonio de Padua, en la Iglesia Parroquial del Espíritu Santo, á las oraciones.

—Hoy, cnarito día de solemne novena al Sagrado Corazon de Jesús, en la Iglesia de San Pedro Alcántara, al toque de oraciones: á las siete habrá una Misa cantada solemne.

—Tercer día de solemne novena que las Religiosas Esclavas del Sagrado Corazon de Jesús dedican á tan Divino Co-

razon, en acción de gracias por los beneficios recibidos y en reparación de las ofensas que recibe en el Santísimo Sacramento: empezará á las siete de la tarde, rezándose el Santo Rosario, Letania cantada y Motetes, terminando con la bendición y reserva.

—La V. O. T. establecida en la iglesia de Santa Isabel, celebrará hoy, á las ocho, Misa de Comunión general, y por la tarde, media hora despues de visperas, los ejercicios de costumbre.

—En el convento de la Encarnación se celebrará hoy á las nueve y media una misa cantada á San José. Por la tarde á las seis y media serán los egercicios.

—Cuarto día de solemne novena que la venerable Hermandad de Nuestra Señora del Carmen consagra á su excelsa titular en la Iglesia de San Cayetano. A las seis de la tarde se cantará el Santo Rosario y Letania de la Santísima Virgen, despues sermon que predicará el Sr. D. Juan Bautista del Pozo, seguirá la novena, y terminará con los gozos y Salve.

—Los asociados á la Córte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. del Buen Suceso, en su iglesia.

EL ILMO. SEÑOR

Don Nicolás de Montis y Cordero,

Geñe Superior honorario de Administración civil, Comendador de la Real y distinguida Orden Española de Carlos III, Caballero Maestrante de la Real de Ronda, Ex-vicepresidente de la Diputación provincial y Concejal del Excelentísimo Ayuntamiento, ha fallecido.

El Excmo. Ayuntamiento de esta capital; su viuda doña Angela Vazquez y Rodan; sus hijos, Director espiritual y demás parientes, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios Nuestro Señor, y asistir al funeral que tendrá lugar hoy á las seis de la tarde en la Iglesia de San Pedro Alcántara.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el Cementerio.

No se reparten esquelas de convite.

EL SEÑOR

Don José Felipe Salcedo y Guerrero,

Ex-vicepresidente de la Comisión provincial de la Excmo. Diputación y ex-Director de la Sociedad Económica de Amigos del Pais, etc., etc., ha fallecido.

La Excmo. Diputación provincial; su viuda doña Amalia Apolinario Mendez; sus hijos doña Filomena, doña Teresa, doña Josefa, don José y doña Maria Otilia; sus hermanos doña Julia, doña Luisa y don Antonio, y demás parientes y amigos del finado

Q. E. P. D.

Suplican á las personas que por olvido no hayan recibido esquela de invitación, se sirvan encomendarlo á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se ha de verificar hoy á las seis de la tarde en la iglesia parroquial de San Nicolás de la Villa, por cuyo favor le estarán agradecidos.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el Cementerio.

Primer aniversario.

EL SEÑOR

D. MATIAS SANZ Y SANTISTEBAN

falleció el día 21 de Junio de 1886.

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa, por el alma de dicho señor, en la Iglesia de Nuestra Señora de los Dolores el Martes 21 del actual, de seis á ocho de la mañana, recibirán el estipendio de diez reales.

Su viuda, hijos y demás familia, suplican á sus amigos lo encomienden á Dios.

+

Cuarto aniversario.

EL SEÑOR

DON JOSÉ CANTUEL Y LOPEZ

falleció el día 21 de Junio de 1883.

E. P. D.

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la misa por el alma de dicho señor, en la Iglesia Parroquial de San Nicolás de la Villa, el día 21 del corriente, recibirán el estipendio de diez reales.

Su viuda é hijos, ruegan á sus amigos lo encomienden á Dios.

LA PREVISION ESPAÑOLA

Compañía general de seguros contra incendios
Capital social 2.000.000 ptas
Centro Directivo en Sevilla, call Orfilas 9.

Esta compañía, creada recientemente para las Provincias Andaluzas, estendiéndose hoy sus seguros a las de Extremadura y otras, efecto de su creciente crédito, adquirido en el cumplimiento de sus deberes para con los asegurados...

EL POLO NORTE EN CORDOBA

FABRICA DE HIELO
SITUADA EN LA FÁBRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL
DETRÁS DE LA ESTACIÓN DEL FERRO-CARRIL.

Hielo de superior calidad, tanto por su extraordinaria consistencia, como por sus buenas condiciones higiénicas, a precios convencionales, dentro y fuera de la población.

APARATOS ELECTRICOS

DE ILDEFONSO SIERRA Y ALONSO
CONSTRUCTOR PREMIADO EN VARIAS EXPOSICIONES
PROVEEDOR DE SU MAJESTAD
CASA FUNDADA EN 1859

Triple Agua Colonia
LA MODA ELEGANTE
DE BLAS CUESTA É HIJOS, VALENCIA.
PERFUME UNIVERSAL dedicado a la elegante y distinguida sociedad aristocrática y a las personas de buen tono...

NUEVO ESTABLECIMIENTO DE MARMOLES DE MARIANO BLANCAS

En este establecimiento se construyen altares, panteones, fuentes, lápidas, pavimentos y lo perteneciente al ramo. Procediendo los mármoles de las mejores fábricas de Carrara y Bélgica...

ACETITE PURO de Bacalao
Preparado por LANMAN y KEMER.
Depósito general en España para la venta por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

A LOS SEÑORES SUSCRITORES

Tenemos la satisfacción de anunciar al público que una casa de Madrid ha adquirido en Berlin unas magnificas oleografías que representan 'La Inmaculada Concepción', reproducida en medio cuerpo...

Los señores que no sean suscritores a este periódico, podrán adquirir dicha oleografía por la suma de 30 pesetas.

Se venden zaleas curtidas y lana de superior calidad, en la calle de las Cabezas número 2.
Desde primero de Enero de 1888, se arrienda el cortijo llamado Estebania Alta...

Se venden tres suertes de olivar de pequeña cabida en los ruedos de Villanueva. Para conocer el precio y demás condiciones de la enagenación, dirijirse a doña María del Valle de la Puerta...

Se arrienda una casa desde San Juan en adelante, en la calle de Luciano número 35. Para tratar, Almagra 17.
Se hace almoneda de varios muebles y de una vajilla de china, en la calle de Pompeyos 5.

ARRENDAMIENTOS.—Desde San Juan se arriendan las siguientes casas en esta capital: Calle de San Fernando número 74, calle de San Fernando número 113...

Se arrienda desde San Juan en adelante un espacioso local situado en la carrera de los Tejares número 17. Para tratar Duque de la Victoria cuatro.
Se arriendan desde San Juan próximo las casas números 25, calle Ramirez Arellano, y la número 2, calle de Badanjillas...

Jarabe Laroze
DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS
Desde hace más de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curación de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago...

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DR. FRANK
Aperitivos, Estomacales, Purgantes, Depurativos
Contra la FALTA DE APETITO, el ESTREÑIMIENTO, la JACQUECA, los VÁRIDOS, las CONGESTIONES, etc.

LA PEPTONA
bajo la forma de VINO PEPTONA
Defresne, ha venido a resolver en la medicina el gran problema, de que el enfermo tomase los alimentos transformados en un fluido nutritivo...

EMULSION DE SCOTT
de Aceite Puro de HIGADO DE BACALAO
Hipofosfitos de Cal y de Sosa.
Es tan agradable al paladar como la leche.

DIESTIONES ARTIFICIALES
VINO BI-DIGESTIVO DE CHASSAING
PREPARADO POR PEPISINA Y DIASTASIS
Agente natural e indispensable de la DIGESTION

Colegio
para alumnos de segunda enseñanza, establecido en la calle Cabezas número 3.
En dicho establecimiento comenzarán las clases el día primero del próximo Julio.